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Convenios: <

Sindicatos y
patronal se
ven < las caras
Durante estos primeros días de
febrero los sindicatos UGT y
CC.OO. están ultimando las
plataformas que negociarán con
los empresarios los convenios
colectivos. Reducir la
temporalídad de los contratos e

"íncrementar los salarios por
encima dellPC son las
piÍ:t1cipales reivindicaciones
sindicales. Esta negociación, que
se- espera sea rápida y tranquila.
puede verse condicionada por los
contactos que a nivel nacional se
están manteniendo entre
patronal y organizaciones'
sindicales para la reforma
laboral. (Información y editorial
en.págínas interiores)

AYUDAS

Tramitación
rápida y gratuita dé
sus Ayudu PAC'97.

Anticipo de
Ayuda' y préstamo,.

A,e,otamiento
y atención

per,nnalizada.

Ventajas espeeiaJes:
Incluye Seguro de

Responsabilidad Civil
panll ganaderos, .

Esta temporada PAC'97.
CCM se pone de moda.

Solicite sus Ayudas a través de
cualquiera de nuestras oficinas,

- y prepárese a disfrutar
de las ventajas verdes:

CCM SE PONE DE MODA
Inr.;rm~'~~n el t.t, 9023S3~ ,16
(nlld.d colaboradora de la Con'.I .. la

de Acrkurt.1I0~ Modio Amblen'" d. la Junio de
ComunldodH de c.a.~lIol.t M.nd'L

·s"...... nl< ""uti..olll d•• b,iI d. ,.,.,1

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #19, 6/2/1997.



2/ABC JUEVES6-2-97

, ' • ¿Prefieren los peces un colQrdetérminado? .,
Conozca la importancia del color de l~ señuelos " "

• La plaga se extiende:
luclopercas en Sorla '

• Las repoblaciones !!n tela dejuicio: acaban, ~n' , "
la pureza genétIca de nuestras truchas ' ,

• ¿Tie¡ten memoria los peces?
, Los sargos, sI

, ,,",' ,

"" ,,,
., ,,-

, .- <, "1,.,, ,,' .,' -",, '

PESCA'.I?ARA"TODQS
LOSaUSTOS

"::" '" ,. "',~, ' ",
1.. '

EN FEBRERO •
• Los Gallos de León:

un tesoro que se nos escapa,', ,

-, ,

• Coto de Manzanares:
la 'esperanza de Madrid ,

" ., -
,.'- '

" :: - ,- - - .:.-:;
'. , , ¡ o', _ ,~';, .' ',-.--

-,
• Todosl,?s ponnenores sobre e! cebo más,

.. unwersal: la lombriz de tIerra " ,
", ' " '," Uria Resca emocionante:

recechanélo barbos, en los bajlos
'. ,,"

,.' ,

."1,

•

,,,'

;..
.,,; ''',;.:''
," ":,:-

,',..',,," ,,,~-
i..":u,-

, ;.

.,. ,. :, ,
- ',: ~"

" ", , .'
"."

, ",' ,
, :,~: -", :

• ".:'

-, -'
'.- .

,-- ,-: '. ,.,".,'

" "~o
-,',

• La Importanda de las mareas : ," !:, '
en la pesca desde costa , ' ..

, ' , "- , -"" '

• El rey p'lateado: '
los tarpones de qosta Rica,

- Jt
: ,-

p "o
",' ' 1__ ., 'i' '" -•. :"':,

'- ' '-'.: '

': ",' ,';:,'.', ,.',' ',,, .,'
».,.

, , " <,

.' .
-: .'''
',' , '.-.'.,--

,,',- :," ",'."" "
" - :,,.;,, :'",. '
- - , '1' "" ,,' ~.: .' '.::_

',- , , '" " ,,:,;- ,"
",,"' "', -, "~o

;-'
, '" ,,-'" " "t"! ' L'

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #19, 6/2/1997.



JUEVES6·2·97 ECONOMÍA DE CASTILLA-LA MANCHA ABe /3

----------- --Opinión--'------~-----~-'--
r---'---'li.ibuna económica,---,
LA RACIONALIZACiÓN DE LA
NEGOCIACiÓN COLECTIVA

ELpasado día 3 de enero comenzamos «vida nueva»
en el terreno de la negociación colectiva. Después

de varios meses de conversaciones entre las patrona-
les del sector (Artecam y Acescam), y los represen-
tantes de los sindicatos UGT y CC.OO., se ha podido
concretar la firma del primer Convenio Colectivo de
Residencias Privadas de la Tercera Edad de Castilla-
La Mancha.
Este acuerdo

tiene una doble ím-
portancia: por un
lado supone la re-
gulación laboral de
un sector en el
que, hasta ahora,
imperaba la más
absoluta arbitra-
riedad. Por otro,
representa la prí-
mera concreción
en nuestra región
de una vieja aspi-
ración sindical en
este terreno de la
negociación colec-
tiva: convenios de
ámbito - regional
como elemento
fundamental para
la adecuada artícu-
lación de estas neo
gociaciones laborales.
Este convenio que se ha firmado afecta aproxima-

damente a ciento veinticinco residencias que ocupan
a más de tres mil trabajadores y trabajadoras en
nuestra comunidad autónoma.
Conviniendo en que la negociación colectiva su-

'pone una pieza clave para el desarrollo de las relacío-
nes laborales, yen que la racionalización de la estruc-
tura de esta negociación supone también una asigna-
tura pendiente para la modernización real de las
mismas, habremos de concluir que la firma de este
primer convenio de ámbito regional supone un paso
importante en este camino.
Parece, al menos, el primer paso para que en los

sindicatos y en las organizaciones empresariales se
entienda la necesidad de incentivar este modelo de
articulación en la negociación colectiva. empezando
por asumir como imprescindible que la aplicación de
este primer convenio sea una responsabilidad como
partida por todos.
Por la parte que corresponde a los sindicatos se

debe entender que los trabajadores y trabajadoras de-
ben ponerse en la linea del compromiso de cumplir y
hacer cumplir este acuerdo como un instrumento de
acción sindical que pueda permitir avanzar en la me-
jora de las condiciones de trabajo, de los niveles de
empleo y de la competitividad,
Desde la Unión Regional de CC.OO. vamos a impul-

sar este tipo de negociaciones, siempre desde el con-
vencimiento de que la atomización de la negociación
colectiva deja indefensos a los trabajadores (también
a ias empresas) ante los desígníos lineales del libre
mercado.
Es por ello por lo que apoyamos y apoyaremos a

nuestra Confederación en las negociaciones abiertas
con la CEDE, en las que se busca una mayor raciona-
lización y modernización en la estructura de la nego-
ciación colectiva.

Juan ARROYO COLMENERO
Secretario de Organización de la Unión Regional de

ce. oo. de Castilla-La Mancha

NEGOCIACiÓN POSITIVA
e aMO cada año, el ritual de la

negociación colectiva ocupa
en los primeros meses a los agen-
tes sociales implicados en las re-
laciones laborales: sindicatos y
empresarios. Es el momento en
que por ambas partes se produ-
cen los primeros acercamientos'
para constituir las denominadas
plataformas de negociación de'
cada uno de los convenios de los
.diferentes sectores de nuestra
economía.
Aunque las discrepancias es-

tarán a la orden del día, en los
últimos años se ha evolucionado
positivamente en algunos aspec-
.tos con el fin de limar enrrenta-:
mientos ínneoeearíos en este tipo
de negociaciones, que en ocasio-
nes llegaron a alterar de manera
considerable la tensión socio-la-
boral, Yeso empezando por la ac-
ción conjunta que desde hace
unos años realizan los dos síndí-
, ,catos generales con mayor rellre-
sentatividad, CC.OO y UGT, que
a través de sus plataformas uni-
tarias facilitan que por la parte
de los trabajadores exista un in ..
terlocutor unitario, rompiendo
así la actitud equivocada de que
_cada sindicato quisiera tener su
propio y falso protagoniSmo.
Para este año, y aunque en el

sector de la madera -en Ciudad
Real y Albacete se anuncian pa-
sibles huelgas por el supuesto
incumplimiento del convenio, se
espera que la negociación colec-
tiva discurra dentro de unos cau-
ces de normalidad. Sin embargo,
10 que parece que va a marcar de

manera definitiva la negociación
en Castilla-La Mancha son los
contactos que a nivel nacional
están iniciando los sindicatos y
la CEOE, con el Gobierno central
como árbitro y responsable de la
reforma-del mercado laboral que
está en estudio.
Sin duda se trata de uno de los

g-randes. debates actuales, en el
que entre¡ otras cosas se trata' de
reformar/Y estabilizar el tipo de
contz-atoá de los trabajadores
tras la a;'!ralancha de contratacio-
nes basura que ha inundado el
mercado de trabajo. Además, el
propio' 'Gobierno del PP ha
puesto mucho interés en esta re-
forma p',~rque, según ha anun-
ciado, pt~tende que este año sea
el del empleo, para empezar así a
reducir, 148 cifras de 10 que es el
, principal problema' social del
país: el 'desempleo.
Por tanto, es en cierto modo ló-

gico queja negociación colectiva
dependa-en gran medida de esta
gran cuestión central, pero tam-
bién sena un grave error obviar
las peculiaridades de nuestra re-
gión. El debate nacional no debe
interrumpir en ningún momento
las negociaciones autonómicas,
porque aquí debemos ser los pri-
meros interesados en acabar con
el hecho de que Castilla-La Man-
cha sea. una de las comunidades
con mayor- temporalidad. y rota-
ción en el empleo, cuestión que
debe ser objetivo común- para
sindicatos y empresarios con vis-
tas a una. negociación que debe
plantearse en términos positivos.

------ Nombrespropios---------

Juan H. SalmerónGregorio Martín Zarco
El presidente de la

Unión de Cooperativas
Agrarias de Castilla-La
Mancha, Gregorio
Martín Zarco, ha remí-
tido una carta a los dí-
rectores provinciales 'de
Agricultura donde les
solicita que «asuman y
transmitan» a los res-
ponsables ministeriales
las peticiones de las coo-
perativas hortofrutíco- -
las de la región para que
se configuren unas Oro
ganizaciones de Produc-
tares de Frutas y Horta-
, lizas «viables y durade-
ras». En esta carta,
Martín Zarco lamenta
que no se hayan tenido
en cuenta los plantea-
. mientes y demandas
efectuadas por el sector
hortofrutícola nacional
en los reglamentos aproo
bados por el Comité de
Gestión de la UE.

El presidente del co-
mité de empresa de AF ,,
catel Toledo, Juan'
Hernández Salmerón,
ha calificado de «mala»
la última decisión adop-
tada por la empresa en
favor de los despidos
forzosos de los emplea-
dos, ya que ha procedido.
al despido de diez trabá-'
jadores, en aplícacíón a.
su política de regulacióli,C:
deempledo. Según
Hernández Salmerón;
los trabajadores afecta:
dos serán indemnizados
por la empresa con un
total de entre 2,5 y
nueve millones de pese-
tas, en función de su an-
tigüedad. Desde el ca'
mité de empresa de Al-
catel no se descartan
encierros y movilizado:
nes en la calle para con-
cienciar a los ciudada-
nos de este problema.

Ángel Ramos
El sindicato UGT de

Ciudad Real centrará
prioritariamente su ac-
tividad durante 1997 en
el empleo, la reforma la-
boral, la política de pri-
vatizaciones y la forma-
ción ocupacional y sin-
dical, según lo ha
-anunciado el secretario
I provincial de esta orga-
nización, Ángel Ramos.
El dirigente sindical ha
asegurado que la orga-
nización hará un gran
esfuerzo en los temas re;
lacionados con el em-
pleo «ya que la rotación
y precariedad del mismo
ahoga en la actualidad
el futuro de la [uven-
tud». Ramos apeló a la
sensibilidad de la patro-
nal para lograr este año
la reforma laborai y
adaptar los contratos a
las necesidades reales
de las empresas.
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Sindicatos y patronal, al a8AltQ de.la negociación colectiva
- - - -. ' -' ,

S
INDICATOS y patronal comienzan este mes la deberán ser tratados en el ámbito provincial. Ya han

negociación colectiva, Tanto UGT como surgido los primeros problemas, al denunciar CC,OO, el
CC,OO, están concretando las plataformas. incumplimiento del convenio estatal de la Madera en Ias

para presentarlas conjuntamente a los empresarios. provincias de Ciudad Real y Albacete, y se ha
Aunque son muchos los sectores que se rigen por anunciado una huelga en el sector para finales de este

convenios estatales, como el de la Madera, Cárnicas o mes. Aún así, tanto la organización empresarial Cecam
la Construcción, algunos puntos específicos, como el de como los sindicatos l)GT y CC.OO, confían en que esta

la temporalidad de los contratos o la subida salarial negociación se realice de forma rápida y tranquila

Toledo, Pilar Hernández
Durante estos días los 'sindica-

tos UGT y CC.OO. están reali-
, zando diversas reuniones para
concretar las plataformas y pre-

, sentarlas a los empresarios y-
- arrancar la negociación colectiva
que se presume, por el momento •

. tranquila, sobre todo porque mu-
chos de los sectores de la región
ya cuentan con convenios colee- .
tívos o se rigen por el estatal y
sólo es necesario efectuar algu-
nas puntualizaciones de carácter
salarial.

En la articulación de los conve-
nios colectivos; la dos fuerzas
sindicales. más importantes en
Castilla- La Mancha unen sus
fuerzas para unificar posturas'
ante la patronal y de esta forma,
agilizar la negociación.

Tanto para Jos ugetístas como
para los representantes de Comí- '
siones Obreras, la negociación
colectiva para 1997 deberá desa-
rrollarse en un marco de intensi'q)
ñcacíón de la unidad de acción, y ~
está vinculada estrechamente g
con el proceso actual de negocia. IL

ción entre las confederaciones g
sindicales y empresariales a ni. ii:\~, ~p~
vel nacional y que persigue, por Trabajadores de la Madera de CIudad Real y Atbacete anuncian para este mes movilizacionesun lado, «el logro de un reequíli- .
brio en la desigual participación
de los trabajadores en la renta
nacional por medio del empleo y
de los salarios», y por otro, «dar
una mayor estabilidad al empleo;
vertebrar y racionalizar la es-
tructura de la negociación colee-
tiva para conseguir un avance
sustancial en los derechos labo-

rales y en las condiciones de tra-
bajan.

Respecto a Castilla-La Man-
cha, tanto el secretario regional
dé Política Sindical de UGT,
Jesús Rodríguez Mejías, como el
secretario regional de organiza-
ción de CC,OO., Juan Arroyo

Colmenero, coinciden en señalar
en que es la temporalidad de los
contratos, la: rotación en el em-
pleo y su precariedad la mayor
preocupación de sus organízacio-. .
nes.

Así, para Juan Arroyo, los ele-
mentos fundamentales para la

negociación colectiva de este año
son reducir la temporalidad y au-
mentar la fijeza de empleo. «Cas-
tilla-La Mancha tiene una de las
tasas más altas de contratos temo
perales, por encima del 42 por
ciento, mientras que la media na-
cional es del 34 por ciento».

d'e Comunidades porque, una
empresa. privada podría estar
ofertando unos costes diferentes
a otra empresa de',la misma re-
gión,o incluso de la misma pro-
Vincia. Por eso, el convenio
marcaunos criterios laborales
,para ese sector en toda la región.
; ,',',Esteprimer paso dado en este
'séctor de residencias privadas de
-ahdanos es el que desde los sín-
dicatos se quiere propugnar para
la articulación en la negocíacíón
colectiva de otros sectores. Sobre
todo teniendo en cuenta la opio
nión de los sindicalistas que con-

_sideran que la atomización de la
negociación deja indefensos a los
trabajadores ante los cambios del.
líbre mercado, aunque también~snegativo para las empresas;

El convenio de Residencias .Privadas, .
. .

. el primero de ámbito regional
Toledo. P. Hernández

Alrededor de cuatro mil traba-
"adores de residencias privadas
de ancianos de Castilla-La Man-
cha se beneficiarán del primer
convenio colectivo firmado en la
región, que se llevó a cabo el pa-
sado 3 de enero entre los sindica-
tos UGT y CC.OO, y la patronal,
representada por la Asociación
de Residencias de la Tercera
Edad de Castilla-La Mancha (Ar-
tecamjy la Asociación Empresa-
rial de Centros Socío-Sanitarios
Católicos (Acescam) y tiene una
vigencia de dos años.

Este convenio regula la clasifi-
cación de personal; las modalida-
des de contratación y los perlo-
dos de prueba, al tiempo que
también contempla la promoción

profesional y la movilidad dentro
de las residencias. Además in-
cluye una cláusula mediante la
cual se respetan los pactos perso-
naJes contraídos entre la em-
presa y los trabajadores y garan-
tiza la percepción de determina-
dos complementos pactados
entre las partes con anterioridad
a la firma del convenio.

este convenio marca un prece-
, dente para que en otros sectores
se pueda seguir el mismo ca-
mino. Además, se equilibran las
diferencias existentes anterior·
mente entre unas provincias y,'
otras, ya que según su situación .
geográfica 'se guiaban por los
convenios de' provincias límítro-
fes como Madrid o Valencia.

También viene a regular una
situación de cierta «competencia
desleal» porque, según Arroyo.
uno de los problemas del sector
eran sus relaciones con la Junta

«Competencia desleal»
Para el secretario de Organiza-

ción de la Unión Regional de
CC,OO" Juan Arroyo, la firma de
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Reducir la
temporalidad y .
.Ia alta rotación

en el empleo;
incrementarlas'

rentas salariales,
. con aumentos
salariales para

1997 por encima
del IPC y

mejorar la
capacidad de

intervención de
los convenios

son algunos de
los criterios de
UGT y CC.OO.

, . para la,
. negociación ~..~

colectiva de este ii ,;"'<.
, _ lll· ._, '.' "'.ano-o' ..

Responsables regionales de la negociación colectiva de UGT se reunieron el lunes en Toledo

En cuanto a los salarios, según
explicó Arroyo, se planteará a las
plataformas de negociación un
aumento del 3,5 por ciento, es de-
cir, un 0,9 por ciento por encima
dellPC previsto para este año,
(porque los últimos datos indio
can que la distribución de la
renta ha 'empezado a variar; las
rentas de capital se sítüan por
éncima de la salarial y es necesa-
rio reequílíbrar»,

Ordenar la negociación
Entre las conclusiones genera.

les a las que negaron 'tos respon-
sables regionales de negociación
colectiva de UGT en su última
reunión, cabe destacar, además
.de los ya planteados de reduc-
ción de la temporalidad y au-
mento salarial superior a la' pre-
visIón delIPC, mejorar las condí-
cíones de los contratos a tiempo
parcial y de aprendizaje; ordenar
la negociación colectiva me-
dianle pautas de articulación y
distribución de materias desde el .
ámbito estatal a niveles subsec-
tonales, territoriales y de em-
presa, buscando la' negociaCión
de cada una en el ámbito más
adecuado o aumentar la partici-
pación y vinculación de los tra-
bajadores en todas la fases de ela-
boración, negociación y adminis-
tración del convenio, para
mejorar la correlación de fuerzas
y la capacidad de organización,
proposición y movilización.
Tanto Jesús Rodríguez como

Juan Arroyo coinciden en que es
beneficioso tanto para los traba- '
jadores como para los empresa-

ríos realizar una negociación -rá-
pida,aunque mantienen sus re-
celos sobre la postura de la.patro-
nal, que puede intentar paralizar
las mesas de negociación hasta
no conocer los resultados que se'
obtengan de los contactos mante-
nidos, a nivel nacional, entre la
CEDE y los sindicatos UGT y
CC.OO. sobre la reforma del mer-
cado laboral, y cuya negociación
se centra en las contrataciones.
«Creo que es necesario comen-

zar la negociación en Castilla-La
Mancha, sin esperar a 10 que su-
ceda en Madrid, -asegura Juan

Arroyo- porque éstas últimas
, serán largas y esperar no benefi-
cia a nadie; no es bueno llegar a
junio o julio sin haber firmado
los convenios. Además hay asun-
tos que a nivel estatal no se van a
tratar como los salariales, la cla-
sificación profesional o de jor-
nada».
Sin embargo, el presitlente de

la Confederación de Empresarios
de Castilla-La Mancha (Cecarn),
Jesús Bárcenas, ha indicado a
ABC que espera que «las riego-
ciaciones que se están llevando a'
cabo sobre la reforma laboral no

•

Los trabajadores de 'la Madera de
Ciudad Real y Albacete, en huelga. .

Toledo. P. H.
El Consejo de la Unión Regio-

nal de Comisiones Obreras de
Castilla-La Mancha, en su última
reunión celebrada la pasada se-
mana en Ciudad Real, ha mos-
trado su respaldo a las moviliza-
ciones de los trabajadores del
sector de la Madera de Albace!e
y Ciudad Real que, junto con
otras once provincias, realizarán
huelga los próximos días 26 y 27
de febrero para romper lo que
consideran (da actitud intransi- ,
gente de las asociaciones empre-
sariales del sector que no quíe-
ren cumplir lo acordado en el
Convenio General de la Madera.
en vigor en todo el Estado desde
el pasado mes».
Como suele ocurrir en estos

casos, las reivindicaciones de los
trabajadores se basan en un ín-
cremento salarial, justificado por
los derechos reconocidos en el
acuerdo general alcanzado en la
negociación colectiva de este seco
toro

ce.oo. insiste en que es nece-
sario conseguir la sustitución ra-
cional de las ordenanzas labora.
les y lograr convenios estatales,
de aplícactón general en todo el
Estado, capaces de garantizar de-
rechos económicos, profesiona-
les y SOCialesdel conjunto de los
trabajadores para proteger y a la
vez dar más cobertura a los co-
lectivos más débiles. Todas estas
reivindicaciones se están nego-
ciando a nivel nacional entre los
sindicatos y la CEDE.

bloqueen la negociación colee-
tlva» y confía en que esta semana
se cierre el calendario.

Puntos de coincidencia
Aún así, el representante em-

presarial reconoce que el diálogo '
que a nivel nacional se está man-
teniendo con los sindicatos sobre
la reforma laboral podría estar
condicionando el despegue
económico de la región caste-
llano-manchega. Éste advierte
que aunque la negociación no
está resultando sencilla «hay
más puntos de coincidencia que
de separación, entre ambas par-
tes»;
Bárcenas se muestra, no obs-

tante, optimista de cara a la neo
gociación colectiva en Castilla-
La Mancha, donde señala «no he-
mos .hecho nada más que
empezar; hay que tantear las po- .
sícíonesy las plataformas; aun-
que nos consta que las relvindl-
caciones son fuertes», indicó. In-
forma Carmen del Campo.
La firma de algunos convenios

a nivel estatal, como el de Cárni- '
cas, Quimicas o la Construcción
o la vigencia de otros durante
este año, corno el de Limpieza,
hará, p,~evisiblemente, más tran-
quila 1~'negociación. En con-
creto.ren la provincia de Toledo
están 'pendientes de firmarse
sólo cinco convenios, se trata del
de Alimentación, Hostelería. Ca-
les, Yesos y Escayolas, Transpor-
tes de Mercanciasy Viajeros y es-
pecificar algunos puutos del con-
venio de la Construcción,
articulado a nivel estatal.
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Tomás Sánchez: ((Todaslas ..
instituciones debemos colaborar' 'r ,

en .el centro de empresass

E
L centro de empresas de Cuenca, gestionEldo por
el Patronato de Promoción Económica y Turismo,
, dependiente de la Diputación, y que preside

Tomás Sánchez, ofrece a todos aquellos empresarios
que no tienen posibilidades financieras para disponer
de sus propias naves un local durante tres años con el
fin de que inicien su actividad. El centro, situado en el

paraje del Terminillo, alberga a un máximo de 15
empresas durante este periodo de tiempo, que reciben
asesoramiento y servicios para desarrollar su negocio.

Cuenca. Miren Delgado
-¿Han recibido muchas solido

tudes de los emprendedores para
instalarse este año en el centro?

-Siempre hay empresas intere-
sadas, lo que ocurre es que en
muchos casos sus proyectos no
tienen la suficiente viabilidad, A
lo largo de los dos años de anda-
dura, se han estudiado más de
125 iniciativas. Tienen que acep-
tar las condiciones y pagar entre
18.000 y 60.000 pesetas, según el
local donde se instalen. El centro
lo gestiona el personal del Patro-
nato. Un jefe de sección y un ex-
perto en Empresariales se encar-
gan de la tutoría de las empresas
que están acogidas al centro,
además de prestar el asesora-
miento necesario a los empren-
dedores cuando presentan sus
proyectos.

-¿Cuántas empresas alberga
El Terminillo?

-Ahora tenemos ocho. Se trata
de un taller de serigrafía, «Dace-
tato S.L»; una agencia de publící-
dad,' «Publicinco y Asociados
S.L.»; un vivero de plantas fores-
tales; un negocio de servicios ín-
formáticos, «Cuencavadi, S.L.»;
la empresa «Gema. S.A.L.); Ce-
rrajería Castiglioni; la empresa
de depuración de aguas, «Trata- '
miento de Aguas Castilla-La .
Mancha) y otra dedicada a los
servicios internet, «Control y
Técnicas de Redes, S.L.». El úl-

timo negocio que se ha acogido
es «Aluminios López», mientras {g
que «Europart, Artesanos del :
Mimbre S.L.) ya ha creado su g,
propia empresa. Esta fábrica de ..
maderas 'está funcionando .muy 1:
bien con más de 20empleados. Es ~
una de las primeras que se insta-
laron desde que comenzó a Iun-
donar el centro, a principios de
1995,con un solo operario.

-¿Qué requisitos deben cum-
plir los empresarios para aco-
gerse al centro?

-Tenemos un pliego de condi-
ciones y un reglamento de régi-

.men interno que deben cumplir.
El emprendedor debe presentar
un proyecto que sea viable desde
el punto de vista técnico y econé-
mico. Las empresas que sean ad-
mitidas deben sufragar unas cuo-
tas destinadas a cubrir el coste
de los servicios puestos a su dis-
posición. Como contrapartida,
ofrecemos asesoramiento y for-
mación en gestión empresarial
para queel emprendedor sepa
cómo tiene que organizar su neo
gocio en las primeras etapas de
lanzamiento, además de unos lo-
cales con una superficie que os-
cila entre los 16 y los 300 metros
cuadrados. Creemos que tres
años son suficientes para desa-
rrollar su idea comercial y que
transcurrido ese tiempo ya pue-
den salir fuera e instalarse por su
cuenta.

TomásSáochez,presidente delPatronato de Promoci6nEconómicay Turismo

-¿La Diputación recibe res- menzará nuestra actividad como
paldo de otros organismos e íns- .entidad colaboradora de la Con-
titucioues? seíería de Industria y Trabajo en

-Desde el Patronato estamos 'el concurso «Idea». Además, íní-
haciendo todo lo posible parafo- ciaremos una campaña de estí-
mentar la actividad empresarial mulo y captación de emprende-
y desde otros organismos deben dores a través de esta convocato-
hacer lo mismo porque la labor ría, dirigida a premiar y facilitar
fundamental para que las empre- la puesta en marcha de nuevas
sas se instalen aquí no sólo de- pequeñas y medianas empresas.
pende de nosotros, sino de todas" Queremos que el centro continúe
las instituciones implicadas 'con su funcionamiento normal,
como la Junta de Comunidades, -de acuerdo con las previsiones.
la Universidad, la Federación de Debido a la escasez de iniciativas
Empresarios y la Cámara de Ca- empresariales en Cuenca, pre-
mercio. Todos debemos intentar tendemos que se fomente esta ín-
que en la provincia haya ínícíatí- quietud desde la Enseñanza Se-
vas y personas interesadas en cundaria y la Universidad.
instalarse en el centro. -¿Hay posibilidades de que

-¿Qué actividades ha progra- existan en otras localidades cen-
mado el Patronato para este ejer- tros de estas características?
cicio económico? - . -La Junta de Comunidades ha

-Está prevista la tercera edí- publicado un decreto en el que se
ción del curso de formación de ,establece una línea de ayudas
emprendedores, por el gran éxito "para ello y hasta ahora, la Man-
de los dos años anteriores. Tam- comunidad del Záncara y el mu-
bién vamos a seguir con nuestraL'mcípio de Tarancón ya han solí-
labor de divulgación tanto en la citado subvenciones para ha-
Universidad como en los centros cerlo, También ofrecemos ayuda
de Enseñanza Secundaria y co- "alas ayuntamientos.

. .. ' . .J
;--" ,
.' ;

Ili: ~, ." '.'. ~.;, .... ,.
'~';' . "o . li '

~
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Daewoo· «Aranos)}, unco,che~tque '.cO,mbina
la ·elegancia con un precio' muy competitivo

E
L Daewoo «Arenes- es una berlina en el sentido clásico de esta denominación.
Un coche que combina la elegancia y distinción con un precio muy competitivo,
capaz de rivalizar con modelos más pequeños del mercado. Cuenta con un di.

seño exterior exclusivo que permite reconocerlo desde cualquier ángulo. Tiene un buen
equipamiento, un interior acogedor para sus ocupantes y una disposición de los mano

dos fácil y cómoda para el conductor, así como una gran suavidad de marcha.

'El completo equipamiento del «Aranos» es una de sus mayores cualidades

Toledo. D. T.
Las líneas clásicas del modelo

«Aranos» nacen de la pluma de
uno de los mejores diseñadores
italianos: Bertone. Esto le pro-
porciona su elegante y sutil ca-
rrocería. En la carretera, los mOA
tores de inyección multipunto
pennlten a este vehículo despla-,
zarse con gran suavidad. El
«Aranos», muy bien equipado,
proporciona la opción de dos mo-
tores, uno de 2.0 litros y 110CV. y
otro de 1,811trosde 95CV.
En el terreno de las suspensío-

nes, para el «Aranos» se ha OPA
tado por una solución bastante
convencional, pero no exenta de

,eficacia. En el tren delantero se
ha adoptado un conjunto tipo
MacPherson, mientras que las
. ruedas posteriores se encomien-
dan a un tren semi-Indspan-
diente, a la vez sencillo y eficaz,
. que garantiza que la conduccíón
del «Aranosi sea fácil en toda cir-
cunstancia.
, Los frenos delanteros cuentan
con discos autoventilados, solu-
ción empleada en vehículos de
altas prestaciones, pero, al igual
que las suspensiones, tampoco
parece que el conductor depor-
tivo sea en quien han pensado
los diseñadores del «Aranas». A
cambio, todos estos modelos pue-

den disponer de un sistema anti-
bioqueo de frenos (ABS) electro-
nico -de serie en el CDX- capaz
de obtener buenas distancias de
frenado incluso sobre piso resba-
ladizo.
También el Daewoo «Aranos.

ofrece un cuidado nivel de equi-
pamiento. La altura de los faros
admite regulación desde el inte-
rior, lo mismo que los espejos re- '
trovísores. que además son de
tipo calefactado. La compañía co-
reana también ha- incluido en
este modelo aire acondicionado,
elevalunas en las plazas delante-
ras y traseras y cierre centrali-
zado.

MOTOR-----
", -

BREVES
DEstado de las carreteras en
la región. El delegado del Go-
bierno en Castllla-La Mancha,
Carlos Moro, se reunió el martes
con los jefes provinciales de Trá-
fico y jefes de las Unidades de .
Carreteras de la Comunidad
Autónoma para tratar el estado
de la red viaria regional después
del último temporal de lluvias, y
que provocó numerosos daños
en algunas carreteras de esta co-
munidad. En esta reunión tam-
bién estuvieron presentes el jefe
de Demarcación de Carreteras
del Ministerio de Fomento, Tea-
doro-Abad yel comandante de
Tráfico de la Guardia Civil, José
Ortega' El lamentable estado en
el que quedaron algunas carrete-
. ras nacionales y regionales en el
.territorio castellano-manchego
ha si~() la causa de esta reunión
paraanalizar las actuaciones
que en los próximos meses se de-
beránefectuar para paliar los
desperfectos. Los casos más gra-
ves se han dado en la comarca de
Valdepeñas y en la variante de
Toledo. .
DRenault Safrane. Los diseña- '.
dores-franceses han realizado al-
gunosretoques en la carrocería
del nuevo Renault Safrane para
mejorar su estética y que se
aprecian sobre todo en 'la parte
frontal, con ópticas diferentes,
'un capó perfilado y'una calandra
de' entrada de aire en forma de
rejilla. Ocho millones de pesetas
es el precio del nuevo Safrane,
justificado por su gran equipa-
miento y nivel de calidad ..
DReducclón del consumo de
combustibel en Valva. Si·
guiendo las directrices marcadas
por el mercado automovilístico,
la firma Volvo no se quiere que-
dar atrás y sigue con su compro-
miso de reducir el consumo me-
dio de-combustible en un 25 por
cientoantes del año 2005.Según
Volvo,' esta 'empresa lleva lide-
rando la fabricación de automó-
viles no contaminantes desde los
años sesenta y, ahora está dando
un nuevo paso hacia la reduc-
, cíón ststemátlca del consumo de
combustible y, por tanto, de las
emisiones de dióxido de carbono,
procedentes de los Volvo.

,".'
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I .Breves I'-----
Navidul

La Junta de Extremadura, la Corporación
Empresarial Extremeña (CEX) y la firma tole- .
dana Navidul invertirán 3.300millones de pe-
_setas en una empresa decerdo ibérico que im-,
plantará en Bxtremadura la última entidad y
que creará 110 puestos de trabajo. Los presí-
dentes del Ejecntivo regional y de la CEX in-
formaron de este proyecto del que las tres par-
tes inversoras esperan una producción anual
de 1.470.000 piezas de jamón ibérico blanco y
100.000piezas de cerdo ibérico.

•
Sipal

La facloría Sípal, situada en Azuqueca de
Henares (Guadalajara) y dedicada allacado de
aluminio de puertas y ventanas, cerró deñnítí-
vamente el pasado día 30de enero, una vez que
el comité de empresa y la dirección acordaron
la cuentia de las indemnizaciones de las 16
trabajadores afectados. Según se ha estimado,
los trabajadores despedidos, 14 fijos y dos
eventuales, percibirán la indemnización de 38'
días por año trabajado,lo que supone un total
de 25 millones de.pesetas.

CCM
El presidente de Caja Castilla-La Mancha,

Tomás Marlín-Peñato, ha asegurado que esta
entidad ha superado satisfactoriamente el
plan de saneamiento financiero impuesto por
el Banco de España para el bienio 1996-97y en.
once meses se han conseguido unos beneficios
que ascienden a 1.6S0 millones de pesetas, a
pesar de que' las previsiones apuntaban a un
balance de gestión cero. . .

Ceratres
Se ha celebrado en Toledo una convención

de Cerámica Ceratres S.L., empresa toledana
dedicada a la fabricación de ladrillo de termo-
areilla. A la reunión asistieron más de cín-
cuenta profesionales del sectordel ladrillo.
Además de su importante producción actual.
esta empresa ha comenzado a construir una
nueva planta, en el término de Pantoia, para
la fabricación de un nuevo tipo de material
destinado a la construcción de forjados ..

Comecsa
La Federación Siderometalúrgica de UGT

en Guadalajara ha denunciado la situación
económica que desde el mes de noviembre pa-
decen los catorce trabajadores de la empresa
de construcciones metálicas Comecsa, que lle-
van tres meses sin cobrar su salario. Esta fe·
deración ha criticado que la dirección de la
empresa, que ha tenido-a sus empleados sin
ocupación durante un mes, renunció por es-
crito a una propuesta del Ayuntamiento que
'daba la oportunidad de trabajar en obras muo
nicipales a los empleados de Comecsa.

Restaurante Adolfo
El restaurante Adolfo ocupa el primer lugar

de la provincia de Toledo, según la prestigiosa
revista especializada «Category», en su rano
king anual que comprende un estudio de los
más destacados establecimientos de restaura-
ción de toda España.

Mariano/Pareja: .da economía de Guadal~ara está'
.estancada, pero las perspectivas son optimistas»

, ,

E
propietario de la fábrica de derívados de trigo con mayor facturación

en Castilla-La Macha, Harípan, y la segunda más grande en
. superficie. Dirige además otra fábrica dedicada a los derivados del
mafz que se encuentra localizada en la localidad guadalajareña de
Espinosa de Henares y todo ello lo compatibiliza con su cargo como

presidente de la' Confederación de Empresarios de Guadalajara. cargo de
ocupa desde el año 1993. Es de los que piensa que en el horizonte de la

economla guadalajareña «quedan muchos nubarrones»

Guadalajara. R. Ro
• ¿Qué lipa de

productos son los
que fabrica? -
• Son productos

. del sector agroalí-
mentario, concre-
tamente deriva-
dos del trigo y del
maíz destinados
sobre todo a la ín-
dustria galletera,
para la Iabríca-
ción de pan de
molde y pan con-
gelado. La pri-
mera está insta- ,.,:,;,::, ,_,_
1 d H il '"'/''}:}'''.:a a en uma- :t":';' <:::;:::}tk .::,". t ','.:;',.,;"-.;.",,,,,,,,,,:','" ,.)>:.,."",.nes, mren ras ~ "::::':::'*,:';::::::;:~

que la segunda ~ ){~~W'
está localizada '8
en Espinosa de 'E
Henares. r::

o ¿Qué volu·.~
men de produc- ~
ción tienen sus
fábricas?
- Producimos

unas 60.000 tone-
ladas al año, la
mayor es la de
trigo, 45.000 en
concreto, míen-
toras que la de
mafz de 15.000
toneladas.
· Por la pro-

ducción deben
ser fábricas de
dimensiones ím-
portantes.

o La de deriva-
dos del trigo es la fábrica.
que más factura de toda
Castilla-La Mancha y la se-
,gunda'en cuanto a superfi-
cie.
• ¿Cuál es el volumen de

negocio con el que cuentan?
• Movemos una media

anual de 1.400 millones de
pesetas en la de derivados
del trigo; mientras que la de
maíz genera alrededor de '
600 millones.
-¿Cree que los empresa-

rios de Guadalajara viven
un momento favorable con
las condiciones con las que
cuenta actualmente?
.• Creo que las perspecti-
vas con las que contamos

económicas que,
al parecer se ave-
cinan?
. De momento

lo Que vemos es
un escaso tirón
del consumo por-
que la actividad
no crece al nivel
que nosotros es-
perábamos.
- ¿En qué si-

tuación se en-
cuentra el sector
agroalimentario?
~Afortunada-

mente hemos sa-
lido de una etapa
difícil por la se-
quía que hemos
padecido y las
bajas produccio-
-nes en la zona
nos han obligado
a importar cerea-
les de algunos
países de Eu-
ropa. Concreta-
mente de Fran-
cia importamos
el año pasado
22.000 tonela-
das de trígto,
también tuvi-
mos que Impor-
tar cereales de
Alemania.
'Ahora ya utili-
zamos materia
prima que nos
llega de Guada-
lajara y de sus

alrededores. El problema
endémico que sufre el sec-
tor agroalimentario es el ex-
ceso de producción. A ello
hay que añadir la terrible
competencia que han ejer-
cido los países comuníta-
rios, pero ahora ya nos en-
contramos perfectamente
preparados para poder como
. petir.
- ~¿Cuántas personas tra-
bajan en las dos fábricas
que tiene?
• Cincuenta.
¿Cuál es su principal mero

cado?
; Toda España aunque

_también hemos exportado a
algunos países europeos.

El problema endémico con
el que cuenta el sector

agroalimentario es el exceso
de próducción. A ello hay
que añadir la terrible'
competencia que han .'
ejercido los países

comunitarios.

ahora los empresarios son
bastantes optímísmas. al
menos eso es lo que se res-.
pira, sin embargo la provip~/
. cia de Guadalajara sufre:
una clara situación de e's~;
tancamiento económico
como revelan muchos deta-
lles. Un ejemplo de ello es
que precisamente en el mes
de diciembre en España des-
cendió el paro, mientras
que en Guadalajara ocurrió
todo lo contrario, que au-. '
. mehtó. Todavía quedan mu~ -
chos nubarrones en el horí-.
zonte.
• ¿Están viendo ya algún

resultado los empresarios
de esas buenas perspecttvas
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,Actuaciones en la región

La Sociedad Estatal de Promoción y Equipamiento
de Suelo ha organizado 22 actuaciones en la región

Talavera. Eusebio Cedena j ,
La Sociedad Estatal de ~ . " }~, .

Promoción y Equipamiento de -g "~~:~r~=Wfi,' ¿., . :t.:.... '. #{:;~....,.:~~ .
Suelo (Sepes) está realizandoE ":";;;;1,; ~~~:=:Út@'.<h·~4Jff$ii>'Jt .';t . "
importantes actuaciones en.f ··~l~;;":;:*6ªiiY~1~··~tM<ttt1~gf?J,~""", .' h

Castilla-La Mancha. Esta entí- -:i .,.' »j: ·~-%,4\:::::f' Y'~""~;g~,m~.''t",.;,«.,'-:«'' :::':~.

dad de derecho püblíco está Sepes tiene prevístas numerosas actuaciones para uso Industrial y residencial en Castilla_La Mancha
constituida bajo la forma de " .
'Sociedad Estatal y enmarcada Villacañas (Toledo), inaugurado estructuras y las grandes caren- entre ambas entidades para la
en el Ministerio de Fomento. la pasada semana, estas actua- cías que aúnmantienenlas íns- realización de las obras, que
Configurada con carácter de ciones cuentan con una superñ- talacíones. El director general pagaría íntegramente la socíe- .
Entidad Urbanística Especíal a cie total de suelo urbanizado de de Sepes, Luis Suárez, y otros dad promotora del polígono.
efectos de la Ley del Suelo, tiene 938hectáreas. responsables de esta entidad se . Formalizados estos compro-
como objetivo principal l. repa- En cuanto a suelo industrial, .han comprometido con el mísos, tan sólo quedará en el
ración y equipamiento de- suelo la Sociedad tiene en venta un Ayuntamiento de Talavera y polígono alcanzar un acuerdo
para el asentamiento de' -activi- total de 70 hectáreas en las. con las organizaciones empresa- sobre la construcción de la depu-
dades económicas y oonstruc- actuaciones de Aguas Vivas y riales de la provincia para llevar radora de vertidos industriales,
ción de viviendas, así' como la' Alamín Oeste en Guadalajara y , a cabo las actuaciones necesa- un proyecto sobre el que existen
preparación y dotación dé'íntra- 191hectáreas en preparación en' rías y acabar con las deñcíen- algunas discrepancias entre
estructuras urbanístícas. ., 'el Centro de Actividades de cias del polígono a corto plazo, Sepes y el Consistorio. El alcal-

Según los datos ofreci~()s por' Valdepeñas (Ciudad Real). deficiencias que han sido objeto de talaverano, Florentino
Sepes, esta entidad havéndido La últimá inauguración de en las últimas semanas de diver- 'Carriches, ha mostrado su satis-
durante el año 1996 mas de Sepes en la región se realizó en . sas gestiones por parte de facción por los compromisos de
1.370.261metros cuadrados dís- Villacañas la pasada semana. La Fepemta y Fedeto, las dos patro- ,Sepes y ha asegurado que los
tribuidos 'en todo el territorio nueva actuación ofrece suele nales con sede en Talavera. problemas de Torrehierro
nacional, por valor de más de industrial; 8 todas aquellas dejarán de existir (8 corto
9.000millones de pesetas. empresas interesadas en insta- Compromisos adquiridos plazo», lo que podría significar

larse en la zona y participar en al fin el despegue de estas insta-
su desarrollo y modernización. Según los compromisos adqui- laciones .industriales, semí-
El polígono industrial «Las ridos por Sepes, el alumbrado vacías treinta años después de
Cabezas» tiene una superficie público, ahora deficiente, que- su construcción.
útilde'364.621 metros cuadrados dará reparado en marzo, míen- . En las últimas semanas, se ha
distribuidos en 150 parcelas a tras que el resto de los proble- entablado una fuerte rivalidad
partir de 600 metros cuadrados, mas detectados (viales defectuo- entre Fepemta y Fedeto por pro-
Estas parcelas cuentas con los sos, falta de aceras, abastecí- tagonizar las acciones en el polí-
servicios necesarios. miento de agua y otros) ser án gono, una «guerra) que

objeto de un estudio .global y Carriches ha calificado como
valorado que se realizará en dos lamentable y perjudicial' para
o tres meses para ejecutar los los intereses de los empresarios.

Respecto al polígono índus- proyectos' correspondientes en Se espera que tras la reparación
trial de Torrehierro, en la localí- el plazo más breve posible, y pre- de las infraestructuras, Sepes y
dad toledana de Talavera de la sumiblemente en este mismo el Ayuntamiento pongan en
Reina, la sociedad estatal Sepes año. Este estudio empezará a marcha una fuerte campaña de
llevará a cabo a lo largo de este. ...negociarse en los próximos días promoción de Torrehierro a
año importantes invetsiones;,,'i, entre los técmcos de Sepes y el nivel nacional, para captar la
con el objetivo de solucionar de . Ayuntamiento, al efecto de He- atención de las empresas intere-
una vez los problemas de infra- 'gar a la firma de un convenío sadas en instalarse en la zona,

L
A Sociedad Estatal de

Promoción y
Equlpamieh'to de
Suelo (SepE!§) ha

, organizado en Castilla-La
Mancha veintidós

actuaciones para uso
industrial, residencial y

terciario, centradas en las
- provincias de Albacete,
Ciudad Real, Guadalajara
y Toledo. Esta entidad de

derecho público vendió
durante el año 1996 más

de 1_370.000 metros
cuadrados distribuidos en
todo el territorio nacional,

por valor de más de nueve
mil millones de pesetas

: . En cuanto a sus actuaciones
en Castilla-La Mancha, hasta el
momento Sepes ha organizado
.22 actuaciones para uso indus-
trial, residencial y terciario.
Actualmente tiene parcelas en
venta en las actuaciones índus-
triales 'de Albacete (Hellin y El
Salvador), Guadalajara (amplia-
ción en Henares y Los Tobares),
Ciudad Real (Alces,
Manzanares, Larache,
PuertoHano, Pozo Hondo' y'
Daimiel) y Toledo (Toledo terce-
ra fase y Torrehierro). En.total,
incluyendo el polígono.fndus-
trial «Las Cabezas», de

~

... ," .
' ...:'...'.' '

-
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Inversión en TorrelUerro
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I Agronoticias I
Caja Rural de Cuenca obtuvo un

beneficio de 548 millones en 1996
El Consejo Rector de Caja Rural de Cuenca

aprobó en la sesión celebrada el 23de énero la
gestión y cuentas del ejercicio de 1996ofreci-
das por el presidente de la entidad, Carlos de
la Sierra Torrijas. La institución financiera
conquense experimentó un crecimiento de
balance del 9,4 por ciento, situándolo en
52.144 millones. Concretamente, los. depósi-

,tos han aumentado un 8 por ciento para sí-
tuarse en 45.698 millones, y otro 4 por ciento
la inversIón crediticia hasta 26.850 millones.
El ratio de morosidad de Caja Rurakse situó
en el 3,7 por ciento inferior a la media del sec- _
toro Todas estas cüras arrojaron un beneficio,
después de impuestos, de 548 millones de pe-
setas. un 18 por ciento más que el año ante-
rior. Durante el ejercicio de referencia, Caja
Rural de Cuenca ha lanzado al mercado la
tarjeta SCP, con una excepcional acogida por
parte del sector empresarial, además de abrir
tres nuevas oficinas urbanas.

Baja la venta de aceite
Las ventas de aceite de oliva se situaron

durante el año 1996 en 235.519 litros, 10 que
representa un descenso del 33.7 por ciento en .
relación a los 355.606litros contabilizados en
el año anterior, segón los datos de la Asocia-
ción Nacional de Industriales Envasadores y
Refinadores de Aceites Comestibles. De este
volumen, 17.794 litros correspondieron a
oliva virgen extra de hasta un grado (23.338li-
tros en 1995); 17.800 litros a oliva virgen de
hasta dos grados (19,783litros en el año ante-
rior). En oliva de hasta 0,5 grados, las ventas
fueron de 120.907litros (190.300en 1995)y de
oliva entre 0,5grados y 1,5grados se situaron
en 78.985litros (122.134litros en 1995).

Azucarera de Ciudad Real
La Sociedad General de Remolacheros y

las Azucareras Reunidas de Jaén han alean-
zado un acuerdo para molturar en Linares
más de 20.000 toneladas de remolacha de la
zona centro, pertenecientes a la Azucarera de
Ciudad Real. El presidente de la Asociación
Regional de Remolacheros, Domingo Tr i-
guero, ha indicado que «el Ministerio de Agrí-
cultura tiene que dar el visto bueno a este
acuerdo, que permite que los agricultores
que entreguen su remolacha en Linares lo
hagan como si fuera en Ciudad Real, con las
mismas condícíones».

Ayudas para el sector de la miel
España y Francia quieren que las ayudas

previstas por la Comisión Europea para ñ-

nanciar medidas de apoyo al sector de la miel
vayan destinadas en su totalidad a los pro-
ductores profesionales. El Ejecutivo comuni-
tario propone la entrega de una subvención
de 15 millones de ecus (cerca de 2.500millo-
nes de pesetas) anuales a los Estados míern-
bros para mejorar la producción y la comer-
cialización de la miel. Una gran parte de estos
fondos, 11,6 millones de ecus (1.900 mil\ones
de pesetas) irían destinados a combatir la
«varroasís», enfermedad que afecta grave-
mente a las colmenas.

•cultura biológica,. una alternativa
de.futuro a la convencional

L
A agricultura biológica, en contra de lo que muchos pudieron pensar,

no significa volver hacia alrás y, aún menos, dejar a la naturaleza
hacer para recoger después sus frutos. Esta práctica, que se ha

convertido en una alternativa de futuro, se basa en la consideración del
suelo como un organiSmo vivo formado por vegetales, animales y minerales

de cuya actividad depende la fertilidad, fundamento de la productividad y
aprovechamiento agrícola.

Valdepeñas. Elisa Laderas
Las nuevas concepciones

ambientalistas de la Polí-
tica Agraria Comunitaria
( PAC) y el interés' de los
consumidores, obligan al
agricultor a adaptarse a
unas nuevas perspectivas

, de producción en las que'
prevalece la calidad frente a
la cantidad. Así pues, la al-
ternativa está en desarro-
llar" una agricultura que
combine el respeto a la na-
turaleza y el medio am-
biente con un programa de
mejora de rentas y calidad
de vida del agricultor.

Alternativa de futuro
Pese a que las bases de la

agricultura biológica se sen-
taron en IQsaños 40, han te-
nido que transcurrir otros
tantos para que esta prác-
tica dejara de ser testímo-
nial y se convirtiera en una
alternativa de futuro frente
a la agricultura convencío-
nal. El interés de los consu-
midores, que han cambiado
sus hábitos de compra, y su
inclusión en la PACo han
sido dos factores fundamen-

- tales para que la misma so-
breviviera a la oposición de
instituciones e intereses
económicos que prevalecie-
ron durante las décadas de
los 60 y los 70. .

En este contexto, según el
director de Técnicas Agro-
biológicas, Dionisia de
Nova, hasta hace apenas
unos años la lógica de la

Herbáceos secano

agricultura intensiva se ., abonos; dar a sus produccio-
centraba en obtener el má- ,nes un valor añadido en el
ximo rendimiento. El ex- que se refleje una mayor ca-
ceso de abonos químico- ' 'lidad, presentación y acceso
sintéticos, labores inade- a los mercados díferencía-
cuadas y la falta de rotación . '1es, y acceder a las ayudas y
de los cultivos, entre otras ': s1ibvenciones que se ofre-
características dela intensi·' cen al poner en práctica mé-
ñcación, han degradado el .todos de cultivo no lesivos
suelo agrícola y han conta- para el medio ambiente.
minado los recursos natura-
les básicos (agua, aire y Rentabilidad
suelo). . Los costes de producción

. Equili'bn'o . de la agricultura biológica
son menores que los de la

La concepción de la agrio ': .convencíonal, al aprove-
cultura unida a la conserva·: char al máximo los recursos
ción del entorno y los recur- propios y del entorno. Sin
sos, las características cua- embargo, los gastos de ex-
litativas frente -a las : plotación en el caso de las
cuantitativas, son funda- .semillas y plantel junto con
mentales en la orlentación el de maquinaria son algo
dela PAC que es la que -re· superiores como consecuen-
almente- da un espaldarazo : cía de una oferta más res-
a la agricultura convencío- tringida.:
nal. El número de trabajado-

En la PAC, se concibe al ' 'res que se emplea es mayor
agricultor como gestor del 'que en la agricultura con-
medio ambiente rural, se vencíonal, debido a la ten-
promocionan modelos agrí- dencia a. transformar o se-
colas no agresivos para el mitransformar los produc-
entorno y se desarrolla una 'tos. para acercarlos más al
política global centrada en consumidor y conseguir un
la calidad. mayor valor añadido, lo que

.permíte obtener una renta
Mínimos costes .al trabajo netamente supe-

En la actualidad, los pre- rior.
cios a la baja y los costos de El volumen de productivi-
produceíóna la alza «aho- dad es comparativamente
gam las rentas agrarias, lo 'igual al dé la convencional,
que obliga al agricultor a -a excepción de los años de
buscar nuevas perspectivas adaptación o cambío. del
de producción' que exijan el cultivo, en los que puede re-
mínimo coste, especial- .gístrar una disminución de
mente en mecanización Y' entre un 10 y un .20 por

20.000

15

Herbáceos regadíos
5

25.000 1
Hortfcolas

•
40.000 0,5

Invernaderos y cult. bajo plástico
Olivar y viña

75.000 0,3

Frutales secano
Frutales regadío

45.000 5

Pastos y dehesas

35.000· 5
60.000 1
15.000
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Productores 1992 1993 1994 1996 1992
Productores 522 753 •• 2.500 17
Industrias 69 114 • • 1
Sup.(Has.) 8.953, - 15.000 20.000 200• 350

ciento, Por lo que respectaailos
precios. en su conjunto son supe-
ríores.entre un 20 y un 40 por
ciento por encima de los conven-
cíonales. .,
.: La garantía del precio delos
¡productos biológicos,caüa vez
más demandados en el mercado,
se consigue a. través de las redes
~e comercialización. .,
; Implantación
¡ De los 34 productores de agrio
cultura biológica inscritos en la
Consejeria de Agricultura en
'1996, la mayoría son de cultivos
tradicionales cómo los cereales y
la viña. seguidos de hortalizas.
frutales. ganadería y olivar.
¡ Aunque el número de produc-
~ores se ha incrementado consí-
derablemente el último año
hasta alcanzar los 220·240(según
se puede apreciar en el cuadro
adjuntoen la parte superior dela
página), los cultivos en los que se
aplíca la agricultura biológica no
¡han variado prácticamente en
cuanto al orden se refiere ..puesto
que los cereales y las viñasasí
como el olivar siguen siendo las
explotaciones más importantes,

1993 1995
18
3

•

•

500

1996 1997
34 220

• 4 ?

?

en Castilla-La Mancha. indepen- Los cultivos tradicionales o los
dientemente del tipo de agricul- de nueva implantación que se
tura que seutílice en las mismas. adaptan mejor a la agricultura
Por lo que respecta a las índus- biológica. los diferentes circuitos

trias contempladas, lógicamente de comercialización, el aprove-
se trata. de bodega, almazara, chamiento máximo de los recur-
quesería y almacén. . SO$ propios para abaratar costes.

O," .,; ," .', . el'control de plagas con métodos'
Formación naturales. el acceso a la nuevas

La formación' agrícola impar- ayudas por la aplicación de este
tida hasta el momento se cen- nuevo modelo de agricultura y
traba en producir más y consíde- los mecanismos para conseguir'
raba al agricultor como un sím- mayor valor añadido, son las
ple : elemento de la cadena cuestiones que centran el interés
productiva. Sin embargo, la rea- de los agricultores actuales que
lidad actual para el profesional demandan conocimientos que le
es otra muy distinta, puesto que . ayuden a dominar su situación y
tiene ante sí dos importantes res- la de sus relaciones con el medio
ponsabilidades además de produ- productivo.
cír: es garante de la gestión del
ecosistema agrario y responsable
de una producción de calidad.
Así pues, el agricultor que no

quiera desaparecer, tendrá que
afrontar y dar respuesta a estos
nuevos retos a través de una for-
mación que le permita decir con
autonomía las nuevas vías de
producción más acordes con sus
necesidades y actividad además
de proporcionarle un desarrollo
sostenible.

'y a los técnicos que quieren am-
pliar sus conocimientos o com-
,pletar su formación, caso de los'
estudiantes. .
De forma simultánea. también

se imparten otros cursos «de fin'
de semana» orientados a los agri-
cultores no profesionales y a par-'
tieulares que están interesados'
en conocer cuestiones muy con-!
cretas como la poda en frutales,'
fertilización y elaboración de
compost o, simplemente, quieren'
cultivar sus huertos con métodos'
y productos naturales.

. «Acacia.
Por otro lado, en la localidad

de Valdepeñas también se en-
cuentra radicada la Asociación;
Castellana de Agricultura Bioló-
gica (Acacia), en la que sus so-'
cios (la casi totalidad de los agrio
cultores que practican este mo-'
delo alternativo) además de:
recibir orientación en nuevas'
vías comerciales, subvenciones y¡
ayudas. también organizan char-'
las. para intercambiar experíen-
cías y conocimientos así como
viajes y otras actividades forma-'
tivas. i

r-~r-r-~~~~~ .,

Escuela biológica
El único centro de Castilla-La

Mancha dedicado exclusiva-
, mente a la agricultura biológica
se encuentra en Valdepeñas
(Ciudad Rea\). Desde el centro,
cuya dirección ostenta Dionisia
de Nova, además de promocionar. o

este modelo de agricultura, se
imparten cursos especializados
de larga duración destinados a
los agricultores a título principal

Las ayudas a la
.producción

biológica varían
según el tipo qe
cultivos. Así,la .

•mayor prima por
hectárea, 75.000

. pesetas,
corresponde a
invernaderos. y

cultivos bajo
plásticos, seguido
de los frutales de
regadío, con una
ayuda de 60.000

pesetas por
hectárea, y de la .

viña y el olivo, ~
• ' , al

que se prima con ~
45.000 ~

pesetas/hectárea o .
Los precios de los productos biológicos. en su conjunte, son superiores a los convencionales

...... - , ,..................... . .. .•..•.. , , '".-' .. ,..
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Jesús Bárcenas: '«Que ,et;.agua salga de la "región
, , " ' ..'
es .una manera de' descapítalízamos»

Ciudad Real. Carmendel Campo
La Confederación provincial.

de Empresarios de Ciudad Real
cumple este año el veinte aniver-
sario de su' fundación. Con este
motivo, el presidente de- la
CEOE·Cepyme, Jesús Bárcenas, "
reconoce que el balance de ges-
tión en el tiempo transcurrido no
puede ser más positivo; más de
trece mil asociados repartidos en
42 federaciones distintas y seis -
delegaciones situadas en Al-
madén, Tomelloso, Puertollano,
Manzanares, Socuéllamos y Val-
depeñas. •
La Confederación ciudadrea-

leña, según advierte el que pasa
por ser el cuarto presidente del
órgano empresarial provincial,
Jesús Bárcenas, es una-de las
más consolidadas en Castilla-La
Mancha, junto a las de Toledo y
Aibacete que están al mismo ni-
vel de Ciudad Real, ya que nacíe-
ron a la par, dedicadas especial-
mente al sector servicios.
Con' este motivo, CEOE·

Cepyme está diseñando un ambi-
cioso programa para conmemo- .m
rar la fecha tan señalada. en el o
que tendrán cabida jornadas so- ::E
bre la economía, charlas ínfor-
mativas y toda una serie de actos
para los que todavía no se ha ñ-

jado fecha, pero, con toda proba-
bilidad, se celebrarán antes del
verano. '
La Confederación provincial

ha invitado para la ocasión al
presidente de la CEOE, a nivel
nacional, José Maria Cuevas, y ,
es muy probable que con motivo
de su visita se celebre una asam-
blea de la organización en Cíu-
dad Real. Jesús Bárcenas reco ..
noca que «el camino ha sido
largo y duro, pero ha merecido la
pena, estamos satisfechos de lo
conseguido»,

Impulsar la fonnación
El representante empresarial. ~

señala que ha sido ardua la labor
de captación en los últimos.años .
y mny importante la tarea de foro
mación «en la que estamos in" "-
marsos, en la actualidad, para
consolidar nuestro trabajo), '
Éste reconoce que su entrega y
dedicación, durante su mandato, .
ha sido total, al igual que valora
muy positivamente el de sus ano
tecesores, entre otros, Alfonso
,Segura Nájera y Juan Antonio'
León Triviño.
Una de las propuestas más amo

biciosas de la Cecam, que pre-
side Bárcenas, es la Sociedad de
Garantías Recíprocas, que tiene
como misión principal el otorgar
avales conjuntos especialmente

El presidente de la eecam, Jesús Bárcenas, apuesta por la Sociedad de Garantfas Reclpro-

a las pequeñas y medianas em-
presas, con problemas de finan-
ciación.

.bierno central «se hayan dejado
para otro año», infraestructuras
que, insiste, debieran ser priori. lt.
tarias como la autovía de Puerto-
llano hacia la N·JV y que son vi'
tales para que la región se pro-
yecte y se desarrolle. «En
realidad. no hemos salido muy
bien parados, esa es la verdad»,
La misma posición mantiene

con respecto a la comarca de
Puertollanó, donde asegura, el te-
jido empresarial tiene especial-
mente puesta su atención. Para
Bárcenas, no se puede permitir
que subvenciones europeas,
como el programa «Recharl),se
pierdan, quizás por falta de infor-
mación suficiente, que habría
que fomentar. .
Los empresarios de la región y

muy especialmente en Ciudad

El problema del agua
Jesús Bárcenas no oculta su

preocupación al reconocer que'
en el espinoso tema del agua no
se están adoptando «soluciones '
reales y adecuadas». En su opio
nión, 10más razonable es que el
agua baje de norte a sur, «lo
demás son chapuzas). El que
salga de Castilla-La Mancha es,
ni más ni menos, «una manera de
descapitalizarnos», teniendo en
cuenta que es una de las princi-
pales fuentes de riqueza.
Al mismo tiempo, el represen-

tante empresarial lamenta que
en provincias como Ciudad Real,
las inversiones por.pafte del Go-

'El responsable de la Confederación
Provincial de Empresarios de Ciudad

Real lamenta que en provincias
como Ciudad Real, las inversiones
por parte del Gobierno central «se
hayan dejado para otros años»,'
infraestructuras que, insiste,
deberían ser prioritarias

Real, a través de la Fnndación
que se ha formado, con sede en la
propia Confederación, se han
ocupado de promocionar los dis-
tintos sectores directamente,
tanto dentro como fuera del terri-
torio nacional. Así, Jesús Bárce-
nas avanza que en Ciudad Real
este año se celebrarán, entre
otras, varías ferias de primer oro
den: la de Automoción, Agroalí-
mentarla, Exposer, Fercatur y
Salimán, el Salón de Alimentos
Manchegos.

El fomento de las ferias
«Estarnos convencidos que de-

bemos ser nosotros los que po-
tencíemos nuestra materia
prima, como es la caza, el tu-
rísmo rural y los productos de la
tierra sobre los que precisamente
no sé ha trabajado mucho' para
su promoción». Precisamente, en .
. certámenes corno Fercatur 97, se
ha solicitado el apoyo del Mtnís-
teriode Agricultura para darle
un carácter internacional y
segün.avanza Jesús Bárcenas, en
su calidad de presidente de la
Fundáción «contamos con el
apoyó:y el compromiso verbal del
Mínísterío».
Pero los empresarios quieren

ir más allá y prevén distintas mí-
siones comerciales en el exterior
que todavía está por determinar.
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El presidente de
la Confederación

Regional de
Empresarios
considera de .

gran importancia
promocionarlos

distintos
sectores

directamente,
tanto dentro

como fuera del
territorio

nacional, por
ello, para Jesús

Bárcenas es
imprescindible la
celebracíón de
ferias de primer ~
. .orden en la ~. ,...reglon

-

•

Según señala el representante de
la Cecam, a través de la Junta de
Comunidades y de la delegación
de la CEDE en Japón que está es-:
tudíando emprender un viaje al
país oriental. ya que «nuestra re-
gión es de gran atractívoen esta
zona del mundo y hay qué apro-
vechar la ocasión».

Precisamente, uno de loscertá-
menes que más interés está des-
pertando en el sector es Saliman,
ell Salón de Alinientos Manche-
gos, para el que ya se ha fijado fe- .
chao del 24 al 27 de septiembre.
Aunque en un principio,!_~staba
previsto para el mes de mayo.
tras la realización de una en-
cuesta entre los profesionales, se
ha decidido cambiarla al otoño,
para respetar sus preferencias.

El Pabellón·Ferial de Ciudad
Real albergará esta feria que
tiene como objetivo principal re-
forzar los productos castellano-
manchegos de cara al exterior,
así como impulsar la promoción
y el prestigio de las empresas,
dentro y fuera de la comunidad
autónoma.

Según se indica desde la Fun-
dación Empresarial, Salíman va
dirigido a profesionales y empre-
sas del sector a nivel nacional,
además de a distribuidoras y ca-
denas alimenticias, algunas de
las cuales vendrán procedentes
de Portugal, en calidad de.ínvíta-
das. Uno de los requisitos más
importantes es que los exposíto-
res que concurran a este evento
han de tener el-domicilio social
en la región, si bien el certamen

Bárcenas ha anunciado que ef I Salón de Alimentos Manchegos se celebrará en el mes de septiembre

englobará un solo producto, sino de la región; fabricantes de aceí-
que quiere albergar toda la gama tes y de envasado de legumbres,
de productos y conservas mano azucareras, abastecedores y fá·
chegas. - bricas cárnicas, azafrán, conser-

Por este motivo, se ha reali-' vas vegetales, hostelería, fabri-
zado un estudio sobre la capací- cas de chocolate, embutidos, ga-
dad del consumo de los alímen- lletas, mayoristas de huevos,
tos de La Mancha y se ha com- jamones y miel, a que estén pre-
probado que las regiones de sentes. ,
Madrid y Andalucía son «las ma- Saliman ha programado
yores importadoras). además una serie de actividades

Otro aspectoa destacar en Sa- paralelas al desarrollo de la Fe-
liman 97 es que será la primera ría, con la que se intentará como
feria específica de alimentación pletar la información ofrecida en
que se celebra en la región, con los «stands», con el fin de atraer
productos típicos. Así, se ha ínví- al visitante y al profesional. De
tado a los Consejos Reguladores este modo se ha previsto la cele-

bración de las primeras jornadas
gastronómicas y la convocatoria
de un concurso nacional de pro-
ductos manchegos, en el que
tendrán cabida restauradores de
primer orden, que serán invita-
dos a conocer varias bodegas y
empresas relacionadas con el
sector alimentario.

También se van a cursar invi-
taciones a todas las asociaciones
provinciales de hostelerla de Es-
paña y críticos gastronómicos.
Está en estudio la celebración de
unas jornadas técnicas, conven-
ciones e incluso catas y degusta- '
ciones profesionales.

«El buen año' agrícola podría impulsar el
.despegue' de Castilla-La Mancha» -

Ciudad Real.C, del Campo
El también presidente de la

Confederación Empresarial de
Castilla-La Mancha insiste que la'
región central no termina de des-
pegar, a pesar de los esfuerzos
que desde todos los ámbitos, así
como desde la Administración
regional se están haciendo. Éste
advierte que hay que seguir
aportando todo tipo de m~didass. . " -'"'""",.para incentivar la actividád"
econémíca que, en su opinión,
quizás se está viendo mermada y
condicionada por la negociación
que se está llevando a cabo, so-
bre la reforma laboral.

No obstante, admite que el año
pasado 113 sido «un gran año
agrícola), gracias a las lluvias
caídas y sus efectos positivos so-
bre el conjunto de la región, que _
se pueden dejar notar este año.
Bárcenas pone de manifiesto que
los empresarios están empeña-
dos desde. hace tiempo en que
Castilla-La Mancha dé el salto y
paraello explica que la Cecam ha
establecido importantes conve-
nios financieros con entidades
bancarias, líneas ICO a la vez
que se han realizado importantes'
esfuerzos de promoción en el ex-
terior.

En su opinión, en la región se
dan las circunstancias idóneas
para que la vida de las empresas
mejore; se mantiene -díce- un
fluido diálogo con los represen-
tantes sindicales, la conflictivi-
dad laboral presenta unos níve-
les bastante bajos, se han fir-
mado acuerdos con Forcem, se

- ha constituido por fin el Consejo
- Económico y Social y también

existe un clima favorable con, la
Administración regional y otras
instituciones, que se han impli-
cado en la ampliación del 11
Pacto Industrial, con importan-
tes ayudas a la inversión.
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS
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DApertura de establecimien· DAyudas para meJqraY'''' DIniclatlva ,Horizón. El
tos en domingos y festivos en modernización de' regadlos. Ayuntamiento de Albacete ha
1997. Una orden de 11de dicíem- Una orden de la Consejerla de aprobado la normativa munlci-
bre de 1996 de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente, ' pal par"tla concesión de ayudas
Industria y Trabajo determina 'de 18de diciembre de 1996,relati- al empleo, dentro de la iniciativa
los domingos y festivos de aper- . va a la normativa aplicable alas comunítaría Horizén, y que con.
tura de establecimientos comer- ayudas para mejora y moderní- _ tará con una subvención de 14,5
ciales en Castilla-La Mancha ..-.zación de regadíos deroga otra millonesde pesetas: Este provee-
para el año 1997.con un máximo' 'orden con fecha 15de febrero de to incentiva con subvenciones la
dé ocho al año. Se establecen 1996,queestablecíalanormativa contratación o 'la creación de
como domingos y festivos habílí- . aplicable a las ayudas contero- empleo para personas encuadra-
tados para la apertura de estable-. piadas en el Decreto 211996,de 16 das en tres planes denominados
cimientos comerciales', los' de enero, pues según los respon- «Exít», para ex toxicómanos;
siguientes: 5 de enero; 27 de sables de la Consejería, la expe- «Com-Tra», para personas tran-
marzo; 1 de junio; 7 de septíem- riencia acumulada desde su seúntes o sin techo; y «Horizón
bre; 2 de noviembre; 7 de díciem- entrada en vigor hace aconseja- Il», para discapacitados físicos.
bre; 21 de diciembre y 28 de ble su revisión con los objetivos Según la normativa, aquellas
diciembre. de clarificar su contenido y, al ertfpresasque contraten auna
Los días Cestlvosanteriormente mismo tiempo, agilizar y símpli- persona integrada en cualquíe-
señalados podrán ser sustítuídós . ficar la tramitación de los consí- ra de estos tres proyectos recio
por otros. previa solicitud moti- guíentes expedientes adminls- bírá una subvención que va
vada del Ayuntamiento interesa- tratívos. La nueva orden entró desde las 125.000 pesetas, si el
do ante la Dirección General de en vigor al día siguiente de, su contrato es de tres meses, hasta
Turismo, Comercio y Artesanía, 'publicación en el Diario Oficial las 500.000 pesetas si es por
en la que deberán constar el dia o de Castilla-La .Mancha (17 de, tiempo indefinido.
.días que se pretenden sustituir y enero de 1997). DPlan de Empleo'enCuenca.
el día o días que lo sustituyen, 'DAyudas de la PACoHasta el Un total de 103ayuutamientos de
La Dirección General resolverá próximo 6 de marzo. permane- la provincia de Cuenca han solí-
en el plazo de 15¡días, entendíén- cerá abierto el plazo para que los citado ser incluidos en los Planes
dose estimada la solicitud, si agricultores dedicados al cultivo, de Empleo de la Consejería de
transcurriera dicho plazo sin de herbáceos soliciten las ayudas Industria y Trabajo de Castilla-
haber recaido resolución expre- de la Política Agraria La Mancha para el año 1997,con
sao Esta disposición entró en Comunitaria (PAC) correspon- los que se espera proporcionar
vigor el día siguiente a su publí- dientes a las campañas de 1997y trabajo a 1.295 desempleados.
cación en el Diario Oficial de 1998. De acuerdo ton la orden, Las demandas presentadas
Castilla-La Mancha (27·12-96). también podrán tramitar la sotí-. podrían dar lugar a unas 200
Este calendario se ha realizado cítud de subvención hasta el 31 actuaciones, en los municipios
con los inlormes preceptivos de diciembre de 1997los ganarle- que han hecho la solicitud, una
emitidos por las Cámaras de ros productores de carne. En la vez que se resuelva la Orden de
Comercio de la región, así como, solicitud, el agricultor está obli- la Junta de Comunidades que
de otras instituciones de gado a especificar la totalidad de regula los planes de empleo para
Castilla-La Mancha. parcelas agrícolas, 1997.

CURSOS Y PUBLICACIONES
Técnicas agrobiológicas

En Valdepeñas (Ciudad Real) se encuen-
tra la Escuela de Agricultura Biológica, en
una casa tradicional manchega. En este
lugar Se desarrollarán durante los fines de.
semana del mes de febrero distintos cursos
para aprender y practicar la agricultura
biológica. Los próximos cursillos que se
desarrollarán durante los sábados de 10a 14
horas y de 16a 20 boras, y los domingos, de
10a 14horas, son los siguientes: Elaboración
del compost y práctica de la Certilización (8y
9 de Cebrero); Plantación y poda de Crutales
(15y 16de Cebrero)y Preparación del bancal
prolundo (22y 23 de Cebrero).

,

Curso de Educadores de Calle
El Ayuntamiento de Toledo, dentro de las

actuaciones del plan europeo Urban, ha
organizado un curso de Educadores de
Calle, destinado a diplomados en EGB;
Trabajo Social, Psicología, Pedagogía y
Derecho. La duración de este curso será de
220horas más el periodo de prácticas, distri-
buidas en sesiones de mañana y tarde.
durante dos meses. El plazo de inscripción
finaliza el dia 12de Cebrero y la matrícula es
gratuita. La Cecbade Inicio del curso es el 20

La
Diputación
Provincial
de Toledo
ha editado
una guia
donde se
recogen'
medidas
para él

aborro de .. '" '.
energfa ~;;;.,:,:

"""'''''

de Cebrero. Aquellas personas interesadas
pueden dirigirse al centro cívico de Santa
María de Benquerencia, en Toledo.

•

DSubvenciones para aetlvída-
des relacionadas con la protec-
ción de la Naturaleza. La
Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente mantiene una
línea de subvención a los cen-
tros de enseñanza para fomen-
taro en el ámbito escolar, actíví-
dades relacionadas con la edu-
cación ambiental y la proteo-
ción de la Naturaleza. Por ello.
se ha establecido .también para
este año una linea de subven-
,ciones con cargo a los presu-
puestos de la Consejería dirigi- '
da a cofinanciar programas de
.educacíón ambiental a través
de los centros docentes de la
comunidad autónoma y a
potenciar la celebración del
"D.la del árbol» por los alum-
nos.'
"Las ayudas podrán cubrir

hasta el 75 por ciento del pro-
grama, sin que la cuantía total
supere la cantidad de 100,000
pesetas. Podrán solicitar estas
subvenciones todos los centros
docentes no universitarios de
la comunidad autónoma. Sólo
se ,admitirá una solicitud .por
centro. Las petíciones deberán
presentarse entre los días 1 de
enero y 15 de Cebrero de cada
año en las delegaciones provino
cíales de Agricultura y Medio
Ambiente.

Cursos de la Cámara de Comercio
. ,,", , ", e " "'~<'

El Centro de Formación de la Cámara de
Comercio de Toledo ha organizado dífsren-
tes cursos gratuitos destinados a personas
en situación de desempleo inscritas en las
oficinas del INEM. Del 17de Cebrero al 10de ambiente, los problemas medíoambientales,
. junio comenzará en Toledo t~l curso de ' como el efecto invemaderó.Ja lluvia ácida,
diseñador de muebles, con unaAiuracción de la polución y lasbasuras o el deterioro del la
300 horas que se impartirán de lunes a víer- "biodiversidad, serecogen medidas a adoptar
nes. El curso en gestión empresarial y mar-. para el ahorro de,'energía, tanto en la cale.
keting (360horasjse celebrará en ViIlacañas facción como en el agua o en la eleclrici-
. del 24 de febrero al 3 de junio. Estos cursos dad.También se-pueden encontrar en esta
están cofinanciados por la Consejería de guía curiosidades de interés para los duda.
Industria y Trabajo de la Junta de danos. ",
Comunidades de Castilla-La Mancha y por el
Fondo Social Europeo. Corredor de Henares
Gnia de comportamiento ecológico
La Diputación Provincial de Toledo ha

~editado' la «Guía de Comportamiento
Ecológico», con texto de Jorge Cordero y
Enrique García. En este manual, además de
._consejos sobre la conservación del medio

Hoy se clausuran en Azuqueca de
Henares las Primeras Jornadas sobre
, Estralegla de Desarrollo Local del Corredor
de Henares, cuyo.objetivo es el de contribuir
a la diCusión del Plan Estratégico planteado•para la zona y que contribuirá a combatir el
paro.
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